
MARTES 03.5.2022  AÑO 12  NO. 3352www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

   Sitaudi informó que los constantes paros técnicos por el desabasto de semiconductores, comienza 
a afectar a los trabajadores en sus salarios y están presentando sus renuncias voluntarias.
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ANGELOPOLITANAS

INAUGURA LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ CURSO DE 
CAPACITACIÓN EN MATERIA DE COMPRA DE BIENES Y SERVICIOS

Participan 300 trabajadores 
administrativos con el fin 
de conocer y cumplir con la 
normativa en el uso de recursos

Para cumplir con la normativa y mantener 
las gestiones con transparencia y respon-
sabilidad en el ejercicio de los recursos, 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez inauguró 
este lunes el “Curso de Inducción en ma-
teria de adquisiciones, arrendamiento y 
servicios”, en el cual participan cerca de 
300 administrativos de la BUAP.

En su apertura aseguró que estos cur-
sos permiten conocer los procesos y la 
razón de sus procedimientos. Como usua-
ria, reconoció que son complejos; de aquí 
la necesidad de comprender a conciencia 
la serie de normas que se deben seguir, 
ya que los recursos son de origen federal 
y estatal, y la ley obliga a cumplir con es-
tos requerimientos.

La doctora Cedillo precisó que cuando 
se comprenden los mecanismos es mu-
cho más fácil seguir un orden y asimilar 

las características de la normativa. Por 
ello, agradeció la suma de esfuerzos y la 
conformación de un equipo con personal 
especializado de Tesorería, Contraloría 
y del Departamento de Adquisiciones, 
Proveeduría e Inventarios (DAPI), para la 
impartición de esta capacitación de forma 

Durante la inauguración también es-
tuvo presente la titular DAPI, María de 
Lourdes Medina Hernández, quien agra-
deció el apoyo de la Rectora Lilia Cedillo 
y de otras dependencias universitarias, 

como Tesorería General y Contraloría 
General.

Lourdes Medina señaló que este curso 
de capacitación tiene el propósito de que 
todas las dependencias conozcan los pro-
cedimientos de compra de bienes y ser-
vicios, el tiempo que requieren y la legis-
lación que se debe observar por tratarse 
de recursos públicos. La intención, dijo, 
es que todos los involucrados asuman de 
manera responsable sus decisiones.

La funcionaria universitaria señaló que 
los trabajadores de las unidades académi-
cas y de otras dependencias tienen la res-
ponsabilidad de cumplir, pues la reforma 
del primer párrafo del artículo 141 de la 
Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y 
Servicios, del sector público estatal y mu-
nicipal, señala que “la no observancia de 
esta ley es motivo de sanción por la Ley 
de Responsabilidades Administrativas”.

De esta forma, anunció que en la 
próxima capacitación se convocará a los 
investigadores y académicos que reciben 
fondos federales por parte del Conacyt y 
Prodep. 

 El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 
estará el próximo jueves en Puebla y presen-
ciará el desfile cívico-militar del 5 de Mayo.
El gobernador Luis Miguel Barbosa dio a conocer 
la agenda que contempla que empiece a las 
6:00 de la mañana con la mesa de seguridad y a 
las 7:00 su conferencia de prensa mañanera.

A las 9:15 horas, la ceremonia en el mausoleo del General 
Ignacio Zaragoza, donde se hará la Jura de Bandera de los 
conscriptos clase 2004.
Al concluir, el presidente presenciará el desfile de las 9:45 horas 
a las 11:45, para trasladarse a la Ciudad de México para tomar 
el avión que lo lleve a Guatemala donde empezará su gira por 
Centroamérica y el Caribe.
Barbosa agradeció la decisión de López Obrador por estar 
presente en el desfile.

El coordinador parlamentario de Morena, el poblano 
Ignacio Mier, afirmó que la iniciativa de reforma 
electoral enviada por el presidente de México, 
agrupa la lucha que por años han emprendido 
partidos y movimientos sociales para mejorar 
y hacer efectiva la democracia, tener órganos 

electorales eficaces y menos costosos y garantizar legalidad, 
imparcialidad, certeza y equidad en el proceso.
“Invito a los partidos políticos a no anteponer su fobia cromática, 
como sucedió con la reforma eléctrica, donde por presiones 
de intereses privados nacionales y extranjeros, no se dieron 
cuenta del daño que le hicieron al país”.
“No se dejaron asesorar y quedaron mal por todos lados: pri-
mero, con el pueblo de México, porque no garantizaron que 
en la Constitución quedara establecida la electricidad como 
precondición para gozar de los otros derechos.
“Segundo, con los empresarios a quienes representan, porque les 
hicieron creer que los defendían cuando en realidad los dejaron 
en desventaja, ya que la reforma, como quedó finalmente, les 
convenía más, puesto que hubieran tenido una participación 
de 54 por ciento para el Gobierno Federal y 46 por ciento 
ellos; ahora la CFE puede tener hasta el 90 por ciento, porque 
pueden operar todas sus plantas a su máxima capacidad, sin 
limitación en el despacho.
Y también “quedaron mal al interior de su alianza. Se culpan 
entre ellos que si fueron los abogados y asesores externos, 
que si no hubo comunicación, que si fue la cerrazón del PAN 
por los intereses del expresidente Felipe Calderón y sus abo-
gados, que si fue el protagonismo del presidente nacional del 
PRI, etcétera”, apuntó Mier.

Por eso, invitó nuevamente a los partidos de oposición a tran-
sitar a un escenario de mayor racionalidad y objetividad, que 
lean bien esta reforma electoral, sin precipitaciones. 
“No me voy a cansar de construir puentes de entendimiento, 
diálogo y construir todo lo necesario alrededor de esta reforma. 
Son tiempos de definiciones y que cada uno asuma su respon-
sabilidad frente a los mexicanos”, expresó Mier.

El Sindicato Independiente de Trabajadores de 
Audi informó que los constantes paros técni-
cos por el desabasto de semiconductores, ya 
comienzan a afectar a los trabajadores en sus 
salarios y ha provocado que varias personas 

tomen la decisión de renunciar de forma volun-
taria, pues ya no les conviene económicamente.

E l secretario general César Orta señaló que el desabasto de 
semiconductores podría poner en riesgo las fuentes 

de empleo en Audi México durante los próximos meses, pues 
varios de los procesos productivos se comiencen a optimizar, 
además que esta situación ya comienza a impactar en la fuerza 
laboral, pues hasta el momento se han dado decenas de casos 
donde los colaboradores son reubicados constantemente.
“Ahora estamos más ocupados en preservar los puestos de 
trabajo, pues problemas como la pandemia y la falta de insumos 
para producir los están poniendo en riesgo. Por ello estamos 
luchando para que esos puestos sigan y se conserven en la 
empresa”, aseveró.

El presidente Eduardo Rivera presentó su proyecto 
de semaforización e iluminación para el municipio, 
que tendrá una inversión de 730 millones de pesos, se 

instalarán 50 mil nuevos puntos de luz en todo el municipio 
y un centro de control de semáforos para eficientar la 
circulación de vehículos; los trabajos se harán en la noche 
para evitar afectaciones a peatones y automovilistas
El alcalde indicó que en el municio de Puebla hay 118 mil 
puntos de luz existentes en la ciudad, sin embargo 80 
mil, podrán concluir su vida útil en menos de dos años 
por falta de mantenimiento.
De igual forma señaló que anteriormente sólo se invertía 

12 millones de pesos en la corrección de la red, por ello, en la 
gestión actual se invertirán más de 70 millones de pesos al año 
en la sincronización y control de los semáforos.
Para concluir dijo que todos los reportes de reparación de 
luminarias se estarán recibiendo a través del 072, y por las 
redes sociales del Ayuntamiento, ya sea por Facebook o Twitter
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REDada

VA POR MÉXICO PRESENTARÁ 
CONTRAPUESTA DE REFORMA 

ELECTORAL
El dirigente nacional del PAN presumió así que la ver-
dadera intención de López Obrador con la Reforma 
Electoral es mantenerse en el poder

DESCARTA EE.UU. INVITAR A 
CUBA, NICARAGUA Y VENEZUELA 

A CUMBRE DE LAS AMÉRICAS
Estados Unidos confirmó que los Gobiernos de Cuba, 
Nicaragua y Venezuela no recibirán una invitación a la 
Cumbre de las Américas

PUMAS VIAJA A SEATTLE 
EN BUSCA DEL TÍTULO 

DE LA CONCACAF
Los Pumas de la UNAM se preparan para el partido de 
vuelta contra el Seattle Sounders de la MLS de la Liga 
de Campeones de la Concacaf

BAD BUNNY ANUNCIA FECHA 
DE LANZAMIENTO DE SU NUEVO 

DISCO ‘UN VERANO SIN TI’
Bad Bunny anunció la fecha de lanzamiento de su quinto 
disco, ‘Un verano sin ti’, con un video en el que su novia 
besa al actor Mario Casas



MARTES.03.5.2022        @diariopuntual       www.diariopuntual.comCIUDAD4

Disparar e investigarFrenando A.
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DEL REPORTERO

El 27 de abril, Ángel Yael, Edith y Eduardo se dirigían a una fiesta en el salón La 
Parra, en Irapuato. No eran ni las cinco de la tarde. Viajaban en una camioneta 
Eco Sport. Una unidad de la Guardia Nacional les hizo señales para que se detu-
vieran. Eduardo, conducía.
Los jóvenes decidieron no detenerse y Eduardo aceleró la marcha. A algún ele-
mento de la Guardia Nacional le pareció que su propia vida o la de sus compañeros 
estaba en peligro y disparó. Ángel Yael murió de inmediato y Edith quedó herida. 
Solo Eduardo no recibió algún impacto.
Más tarde, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado informaría que los mucha-
chos no iban armados y por obviedad, no habían disparado contra los militares.
El caso continúa sin justicia, el rector de la Universidad de Guanajuato, Luis Felipe 
Guerrero, manifestó su consternación y confusión tras la liberación del elemento 
de la Guardia Nacional que mató al estudiante Ángel Yael Ignacio Rangel y lesionó 
a Edith Carrillo, de la carrera en Agronomía el miércoles pasado.
“Nos causa extrañeza, precisamente porque el propio comunicado de la Guardia 
Nacional cuando sucede el acto, establece que tiene un detenido que, de manera 
unilateral, sostienen, privó de la vida a una persona, a un compañero estudiante, 
y lesionó a una compañera estudiante y luego resulta que la acusación que hace 
es por tentativa de homicidio”.
Aun así, por tentativa de homicidio, reprochó, en la audiencia realizada el sábado, 
el juez dictó auto de no vinculación a proceso.
Lo anterior es una copia de lo ocurrido el pasado 18 de marzo, cuando Lidy Villalba 
de Heinz murió adentro de su propia camioneta, a balazos, cuando se desplazaba 
en los límites de Jalisco con Zacatecas, tras haber participado en un torneo. Le 
acompañaba su chofer y una amiga, Lorena Torres, también golfista.
En una segunda versión, que por el momento ha sido secundada por el fiscal de 
Jalisco, Luis Joaquín Méndez, había un retén de dicha entidad pública y del Ejér-
cito. Méndez no lo apunta, pero al parecer, el chofer entró en pánico cuando vio 
al personal armado, decidiendo evadirlos. Y los militares les dispararon.
Las declaraciones de la fiscalía de Jalisco dan a entender que, el personal militar 
que se encontraba en el retén, disparó sin más, apenas la camioneta que llevaba 
a Villalba se pasó de largo.
No son eventos aislados, constituyen un patrón de conducta, por más que en 
Gobernación y en Palacio Nacional digan desde 2018 que el personal armado 
haciendo tareas de policía, “traen otro chip”.
El salvajismo no distingue entre el miedo y la delincuencia.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 19 de abril, se hicieron dos movimientos en el gobierno federal.
Y ninguno de ellos con posibilidades de ser vistos como un justo reconocimiento a 
los involucrados, sino más bien, de cerrar en la medida de lo posible, un escándalo.
Leonel Cota Montaño, posgraduado en Cooperativismo por el Instituto Politécnico 
Nacional, dejó de ser titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. 
Cota Montaño fue ungido como director general de Seguridad Alimentaria Mexi-
cana, organismo descentralizado constituido por Diconsa y Liconsa, perteneciente 
a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 
Cota va a cubrirle las espaldas a Ignacio Ovalle, quien fue nombrado “coordinador” 
del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), que 
depende de la Secretaría de Gobernación.
Ya era un torrente de rumores el que le caía encima a Andrés Manuel López Obra-
dor respecto al desaseo que uno de sus mentores, había dejado en Segalmex. Se 
habla de toda clase de manejos alejados de cualquier normatividad.
No sorprende que se haga el relevo de Ovalle Fernández; lo que llama la atención 
es que se hayan tardado tanto tiempo en hacerlo. Se comenta que este perso-
naje dejó hacer y deshacer a tres o cuatro funcionarios, que operaron notorios 
negocios y como es de entenderse, apoyaron de forma desaseada a las metas 
proselitistas de la 4T.
Nadie sabe si Ovalle realmente decidió sobre las acciones e inacciones que 
generaron manejos opacos por miles de millones de pesos. Lo que si queda 
claro es que López Obrador no lo iba a dejar morir solo y finalmente le echó un 
salvavidas.
Y de Cota Montaño, es casi unánime la voz de los especialistas en el sentido que 
el Secretariado Ejecutivo que dirigió, no solamente desecó a las corporaciones 
municipales policiacas, sino que se aplicó a establecer metodologías que per-
miten cuestionar las cifras verdaderas sobre la incidencia delictiva en el país.
A días de la derrota de la Reforma Eléctrica, los hechos indican que López Obrador 
se encierra cada vez más en su burbuja.
Los movimientos de Cota Montaño y Ovalle lo confirman.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

GOLPIZA A SACERDOTE DE 
CUAUTLANCINGO DEJÓ SIN 
MISAS A LOS CREYENTES
Puebla, Pue. Luego de que este domingo un grupo de 
personas en aparente estado de ebriedad irrumpie-
ran en el templo de San Juan Cuautlancingo, y gol-
pearán al presbítero por querer sacar a El Santísimo 
de la iglesia, a los que ellos llamaron un “sacrilegio” 
las actividades religiosas se vieron suspendidas, has-
ta nuevo aviso.

-
cos de este municipio, se molestaron por la remode-

del templo principal a El Santísimo, lo que a su pare-
cer es un sacrilegio.

Por lo que un grupo de unas 40 personas irrum-
-

mente fue rescatado por elementos de la Policía 
Municipal.

A través de un breve comunicado por parte de la 
parroquia de este lugar se dijo que se suspendían 

y/o alguna otra persona al recinto.  ALMA MÉNDEZ

Constantes paros en 
Audi provocan renuncias 
voluntarias de personal

Puebla, Pue. El Sindicato Independiente de 

los constantes paros técnicos por el desabasto de 
semiconductores, ya comienzan a afectar a los traba-

jadores pues sus salarios han provocado que varias 

El secretario general César Orta Briones, dijo 
que el desabasto de semiconductores podría poner 
en riesgo las fuentes de empleo en la empresa Audi 

-
nerado que varios de los procesos productivos se co-

comienza a impactar a la fuerza laboral, pues hasta 
el momento se han dado decenas de casos donde los 
colaboradores son reubicados constantemente.

“Ahorita estamos más ocupados en preservar los 
puestos de trabajo, pues problemas como la pande-
mia y la falta de insumos para producir los están 
poniendo en riesgo. Por ello estamos luchando para 
que esos puestos sigan y se conserven en la empre-

negociaciones entre sindicato y empresa, las fuen-
tes de empleo se siguen conservando, pero no saben 
hasta cuando pueden mantener el acuerdo.

que los han llamado para trabajar durante cinco do-
 ALMA MÉNDEZ
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Alumnas con protesta 
pacífica piden mejor 
vigilancia en la Anáhuac
Alumnas de la Universidad Anáhuac se 
manifestaron después de este medio 
día, para  exigir a la autoridad educa-
tiva realizar estrategias de vigilancia 
para que la comunidad estudiantil no 
sea víctima de la delincuencia.

Esto después de que la semana 
pasada una alumna de dicha casa de 
estudios estuvo a punto de ser secues-
trada a plena luz del día y cerca a la 
institución.

Con pancartas con la leyenda de 
“Quiero que mi nombre sea conocido 
por mis logros y no por un boletín de 
búsqueda”, “Exigimos que la universi-
dad tome acción en la seguridad de las 
alumnas”.  ALMA MÉNDEZ

730 mdp para mejorar semáforos 
e iluminación en la capital poblana

Ayuntamiento de Puebla invita a la Expo Universidades 2022

Policía de Puebla ubica 
en la Resurrección a 
adolescente extraviada
La Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) del Municipio de Puebla ubicó y 
brindó protección a una menor de 13 años 
de edad, reportada como no localizada.

Policías municipales de Región 
Norte, Zona Dos, tomaron conocimien-
to sobre la no localización de una me-
nor de edad, en la Junta Auxiliar La 
Resurrección. En atención al reporte y 
con base en la información recabada, 
los uniformados iniciaron la búsqueda.

Derivado de la coordinación entre ele-
mentos de Seguridad Ciudadana, vecinas 
y vecinos de dicha demarcación, se logró 
ubicar de manera ilesa a la joven.

Personal de la Dirección de 
Prevención Social del Delito y Atención 
a Víctimas, brindó asesoría y acompa-
ñamiento a la adolescente y su familia 
durante las diligencias pertinentes.

El Ayuntamiento de Puebla, a través 
de la Policía Municipal, refrenda el com-
promiso de velar por la paz y tranquili-
dad de niñas, niños y adolescentes.  
          REDACCIÓN

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la presentación del proyec-
to de semaforización e iluminación para 
el municipio de Puebla, que tendrá una 
inversión de 730 millones de pesos, ya 
que se instalarán 50 mil nuevos puntos 
de luz en todo el municipio y un centro 

circulación de vehículos; los trabajos se 
harán en la noche para evitar afectacio-
nes a peatones y automovilistas

“La iluminación, la movilidad, y por lo 
tanto también la seguridad en el muni-
cipio de Puebla, esta inversión es nece-
saria para corregir de una vez por todas 
estos asuntos prioritarios que les acabó 
de mencionar, la administración pasada 
invirtió mal desafortunadamente con des-
orden, no se dio el mantenimiento ade-
cuado al sistema de alumbrado y tampo-
co al de semáforos”,

El alcalde indicó que en municipal de 
Puebla hay 118 mil puntos de luz exis-
tentes en la ciudad, sin embargo 80 mil, 
podrán concluir su vida útil en menos de 
dos años por falta de mantenimiento.

-
cientes de luz en el 70 por ciento de las 
luminarias que se generó por falta de 
mantenimiento, lo que trae consigo in-
seguridad y una mala percepción en las 
distintas colonias.

Señaló que se va a modernizar con 
tecnología led, lo implica que se van a 
cambiar 16 mil 500 puntos de luminarias 
y se van ampliar nuevos puntos de luz en 
5 mil 325 zonas, para atender reportes 
ciudadanos.

De igual forma señaló que anterior-
mente sólo se invertía 12 millones de pe-
sos en la corrección de la red semafórica, 
por ello, en la gestión actual se invertirán 
más de 70 millones de pesos al año en la 
sincronización y control de los semáforos.

“Este arranque de modernización para 
mejorar la movilidad el alumbrado, y la 
seguridad, vamos a dar mantenimiento 
preventivo al 100 por ciento de los semá-
foros instalados del municipio y se va a 
pintar toda la infraestructura semafórica 
en los 975 cruceros que tiene la ciudad”, 
declaró.

Rivera Pérez aseguró que se van a ins-
talar semáforos peatonales en los 85 cru-
ceros más transitados como bulevares, y 
corredores de transporte público, además 
se van a monitoreo y sincronizar los 302 
cruceros más importantes, desde el cen-
tro de control de operaciones que tendrá 
a su cargo el Ayuntamiento de Puebla.

El alcalde dijo que se harán acciones 
de balizamiento en 129 kilómetros, lo que 
implica la aplicación de 600 mil metros li-
neales de pinturas termoplástica, de igual 
manera se van a pintar los señalamientos 
horizontales, para panteones, ciclistas, 
automóviles y del transporte público.

Agregó que también se instalarán sen-
sores que van a monitorear la calidad del 
aire en diferentes puntos de la Ciudad, 

-
mación que permita diseñar políticas pú-

Para concluir dijo que todos los repor-
teros de reparación de luminaria se esta-
rán recibiendo a través del 072, y por las 
redes sociales del Ayuntamiento, ya sea 
por Facebook o Twitter.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue.- El Zócalo de la Ciudad de 
Puebla será sede de la “Expo Universidades 
2022”, un corredor de oferta educati-
va que la Secretaría de Administración 
y Tecnologías de la Información del 
Ayuntamiento de Puebla trae para com-
partir con la ciudadanía, contará con di-
versos planes de estudio que se ajusten 
a las demandas de carreras académicas.

Desde opciones de bachillerato y li-
cenciaturas, hasta maestrías, diplomados 
y doctorados podrán encontrarse en este 
evento, pues participarán más de 70 insti-
tuciones públicas y privadas de la capital.

La cita es este martes 3 de mayo, el 
acceso será libre para todas las perso-
nas interesadas, en un horario de 9:00 a 
18:00 horas en la calle 3 Oriente, entre la 
16 de Septiembre y la 2 Sur, a un lado de 
la Catedral.  REDACCIÓN
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El Poder Judicial 
Puebla ha ordenado 
500 acciones 
de protección a 
mujeres y niños
Puebla, Pue. Ante el fenómeno de la vio-
lencia contra la mujer, el Poder Judicial 
del Estado de Puebla estableció un meca-
nismo con perspectiva de género denomi-
nado Programa “ Medidas de Protección 
24/7” para garantizar la integridad de 
mujeres, niños y adolescentes.

A través de este modelo implementa-
do desde septiembre del 2020, se han re-
cibido 500 alertas, de las cuales, 486 deri-
varon en la orden de un juez para aplicar 
medidas de protección tras comprobarse 
situaciones de riesgo.

El magistrado Héctor Sánchez 
Sánchez, presidente del Tribunal Superior 
de Justicia y el Consejo de la Judicatura, 
explicó que el programa “Medidas de 
Protección 24/7” se activa con una lla-
mada a la línea de emergencias 911, 
donde reciben el reporte y lo canalizan 
a la Unidad de Atención Inmediata a las 
Mujeres (UDAIM), cuyos elementos ac-
túan como primeros respondientes y acu-
den al lugar donde se solicitó el apoyo.

Tras una evaluación de los elementos 
de UDAIM, si se comprueba un riesgo 
latente para la mujer, niña, niño o ado-
lescente, se lanza una alerta a los jueces 
auxiliares especializados en materia fami-
liar del Tribunal Superior de Justicia, que 
a través de medios electrónicos reciben 
la información necesaria para acudir de 
manera inmediata al lugar del reporte.

En el lugar, los jueces se entrevistan 
con la solicitante y dependiendo la situa-
ción, dictan las medidas de protección ne-
cesarias para salvaguardar la seguridad 
de la persona.

Dentro de las medidas de Protección 
más decretadas se encuentran el retiro de 
la persona agresora del domicilio, la entre-
ga de documentos de identidad de mane-
ra inmediata, asegurar objetos de valor de 
quien agrede para garantizar alimentos u 
otros gastos necesarios, entre otras.

El funcionamiento de este modelo po-
blano de protección a mujeres, ha desper-
tado el interés de otros Poderes Judiciales 
del país, como el del Estado de México, que 
reconoció el principio de justicia de proxi-
midad con que el que trabaja el Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Puebla.

Con estas acciones, el Poder Judicial 
fortalece la colaboración interinstitucio-
nal proporcionando a las y los servido-
res públicos las herramientas cognosci-
tivas-prácticas necesarias para compren-
der y atender las medidas de protección, 
garantizando el acceso de las mujeres a 
la justicia con perspectiva de género, sen-
sibilidad social, calidad y calidez.

 REDACCIÓN

LOS POLICÍAS DE ACATLÁN NO ESTÁN 
DETENIDOS, ESTÁN BAJO REVISIÓN

Puebla, Pue. Todas las vacunas contra 
Covid-19 que estaban por caducar fue-
ron aplicadas en tiempo y forma, según 
lo informó el secretario de salud, José 
Antonio Martínez García, quien dijo que 
se fueron 603 mil 767 vacunas de pri-
meras y segundas dosis, más el tercero 
y cuarto refuerzo.

El funcionario estatal indicó que 
Puebla recibió 644 mil 150 dosis, con 
fecha de caducidad del 30 de abril, por 
ello, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) redistribuyó 40 mil 383 dosis 
a otras entidades del país.

En el caso de Puebla se habilitaron 
-

cuna, más 100 espacios itinerantes para 

la aplicación de la dosis.
“Concluyendo esta estrategia, no 

nos quedó ni una vacuna, y tampoco se 
nos caducó ninguna dosis, cumplimos”, 
declaró.

Dijo que hubo una respuesta positiva 
en la aplicación, por ello, el coordinador 
nacional de la Brigada Correcaminos, 
Rubén Wilson, agradeció a todo el per-
sonal médico en la participación de es-
tas jornadas masivas.

De igual forma el secretario, comen-
tó que el coordinador nacional agrade-
ció a todas las dependencias de salud 
que participaron, ya que se evidenció el 
gran compromiso.

En relación a los contagiados de este 

Salud registró 27 nuevos enfermos de 
Coronavirus, sin ningún fallecido, ac-
tualmente hay 156 mil 780 acumulados 
y 17 mil 139 defunciones.

Indicó que, al corte del viernes por 
la noche se registraron 14 positivos, el 
sábado fueron 10, y el domingo sólo 3 
caso.

Además se tienen registrados 156 
casos activos distribuidos en 20 munici-
pios, es decir el Covid-19 tiene presen-
cia en el 9 por ciento de la entidad.

Por otra parte, se tienen registrados 
35 pacientes hospitalizados, de éstos 2 
están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.  SILVINO CUATE

Se aplicaron todas las vacunas 
anti Covid que iban a caducar

Puebla, Pue. Son 20 policías municipales 
de Acatlán de Osorio los que están siendo 

sus credenciales para usar armas, y de 
uniformes, así lo informó el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta, quien aclaró que 
no están vinculados directamente con el 

asesinato del director de seguridad públi-
ca.

Barbosa Huerta aclaró que esta revi-
sión sólo forma parte de la investigación 
para la averiguación del asesinato.

“Fueron traídos para revisión de sus 
funciones, de sus credenciales para usar 

armas, uso de uniformes y todo lo que 
implica esto, 20 integrantes de la poli-
cía municipal, y con esto están resulta-
do mucho más cosas, de acuerdo, no 
precisamente vinculados al asesinato 
del directos de seguridad pública, pero 
es parte de ya toda una acción de revi-
sión de muchas cosas y bueno, esto lo 
tenemos que hacer”, dijo.

En este mismo sentido, el goberna-
dor también comentó que se investi-
gará el caso de cuatro hombres ase-
sinados a balazos en el municipio de 
Tilapa, al sur-poniente del estado de 
Puebla.

Dijo que tres fueron asesinados en 
un campo de fútbol, y uno cuando es-
taba en una taquería, cuando la vícti-
ma se encontraba cenando.

“Quiero saber, la causa el origen 
quiero saber, ese tipo de cosas parecen 

-
la así, hasta que tengamos elementos, 
como todo lo que va ocurriendo, lo va-
mos aclarando, nos vamos encargado 
de su esclarecimiento”, dijo.

 SILVINO CUATE
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PUEDE SER 
FUEGO AMIGO 
EL VANDALISMO 
A SEDE DEL PAN
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta retó a la dirigencia 
municipal del Partido Acción Nacional 
(PAN) en Puebla a comprobar que 
militantes de Morena vandalizaron su 
sede, pues consideró que estos he-
chos también pueden ser producto 

“Que lo prueben, es un reto, no 
sea que sean, ahí mismo en el pleito 
interno por la disputa del PAN que es-
tán las peras a peso ahí, más que en 
cualquier partido político, ahí se están 
dando duro”, dijo.

Barbosa Huerta dijo que quien acu-
sa a alguien de la comisión de un deli-
to debe tener pruebas, de lo contrario 
sería un comportamiento irresponsa-
ble hacer este tipo de señalamientos.

El gobernador señaló que el PAN 

entre militantes por la disputa del 
control político, por ello el vandalismo 
a sus instalaciones lo pudieron haber 
hecho los mismos integrantes.

“Si el Partido Acción Nacional pre-
sentó una denuncia, seguramente 
tendrá pruebas, sino tiene pruebas y 
lo hizo, pues no fue un comportamien-
to responsable, el PAN tiene muchos 

las propias instalaciones los pueden 
hacer los mismos inconformes del 
partido político”, dijo.

Cabe mencionar que, la denuncia 
se presentó por discriminación, mo-
tín y daño en propiedad ajena, y fue 
Jesús Zaldívar Benavides, dirigente 
municipal del PAN en la capital pobla-
na, quien realizó estas acusaciones 
contra Morena.  SILVINO CUATE

Los Tribunales locales ya son obsoletos, dijo Alejandro Carvajal

Puebla, Pue. Contrario a lo que se había 
informado, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador si estará presente en todo 

-
dor Miguel Barbosa Huerta, quien que no 
se realizará la representación de la Batalla 

Barbosa Huerta comentó que, para el 
-

sita de López Obrador estará en su mesa 
de seguridad, muy temprano desde las 
6:00 de la mañana, después su conferen-
cia de prensa, a las 7:00 am.

Posteriormente habrá un desayuno, y 

de Zaragoza donde se realizará la jura de 
bandera de los conscriptos clase 2022, y 

a partir de ese momento, por dos horas, 
-

“Fui informado del acuerdo que tomó 
el presidente de la República, sobre su 
presencia acá en Puebla, para los even-

en su mesa de seguridad, muy temprano, 
puede ser 6:00 de la mañana, después su 
conferencia de prensa, a las 7:00, des-
pués habrá una reunión ahí de desayuno 

-
leo de Zaragoza en donde se hará la jura 
de bandera de los conscriptos clase 2022, 
y a partir de ese momento, por dos ho-

-

hora que el presidente se traslada en la 
ruta que lo determina el equipo del presi-
dente a su gira por Centroamérica, primer 
destino Guatemala”, declaró.

Barbosa Huerta explicó que se suspen-

-
go, si se llevará a cabo en los próximos 
tres días siguientes, del 6 a 8 de mayo en 
un horario del 10:00 am a 12:00 pm.

En este mismo sentido, el gobernador 
reiteró la invitación a los poblanos para que 
visiten la Feria de Puebla, pues consideró 

-
plido todas las expectativas.  SILVINO CUATE

CABE MENCIONAR QUE, LA DENUNCIA SE PRESENTÓ POR 
DISCRIMINACIÓN, MOTÍN Y DAÑO EN PROPIEDAD AJENA, Y FUE 
JESÚS ZALDÍVAR BENAVIDES, DIRIGENTE MUNICIPAL DEL PAN 
EN LA CAPITAL POBLANA. FOTO: 

Puebla, Pue. Tras respaldar la fórmula 
que plantea la Reforma Electoral para re-
ducir el número de legisladores locales y 
federales tomando en cuenta el padrón 
de habitantes que se tenga como enti-
dad, la desaparición de tribunales locales 
que se han convertido en obsoletos, el 
diputado federal por Morena, Alejandro 
Carvajal confía en que este año sea lleva-
da al Pleno la iniciativa presidencial.

Citó que la propuesta original plantea 
que por cada 420 mil habitantes habrá un 
diputado, y por cada 948 mil habitantes ha-
brá un senador, pero esta fórmula aún está 

está a la espera de conocer la propuesta 
que el PAN presentará, para saber hasta 

donde la iniciativa original pueda ser modi-

“Es importante que se discuta y enri-
quezca la propuesta. Hay que esperar los 
debates de altura por parte de las otras 
fuerzas políticas. Desde otras trincheras 
han impulsado un cambio en el sistema 
electoral”, dijo.      

Alejandro Carvajal, estimó que den-
tro de un mes se inicie con el ciclo de 
diálogos y foros a través del Parlamento 
Abierto con especialistas en el tema, así 
como de conferencias públicas en los di-
ferentes estados, por lo que no duda que 
este año sea llevada al Pleno.

De la permanencia de Ignacio Mier, 
como coordinador de Morena en el 

Cámara de Diputados, Carvajal defen-
dió que se trata de un tema interno, 
pero aclaró que las reformas propuestas 
hasta ahora han salido, a excepción de 
la Reforma Eléctrica que no se logró un 
consenso por trastocar intereses transna-

legislativa. 

REDUCCIÓN DE DIPUTADOS 
El legislador de Morena, detalló que, para 
el estado de Puebla, si por el número de 
habitantes le corresponden 10 diputados, 
serán cinco hombres y cinco mujeres que 
competirán por los votos, y de acuerdo a 
los resultados es como se logrará tener la 
mayoría y minoría representada.

A manera de ejemplo citó, que, si un 
partido obtiene 30 votos de 100, eso se 
traducirá en 3 diputados locales, si otra 
fuerza política obtiene 80 de 100 votos, 
esa tendrá 8 diputados, y si algún partido 
tiene 20 votos, solo alcanzara dos legis-
ladores.

Sobre los tribunales, aclaró que al ha-
ber un tribunal electoral local y federal, 
se genera una duplicidad de gastos, al 
igual que sucede con el INE, razón por 
la cual Morena busca respaldar que solo 
exista el Instituto Nacional de Elecciones 
y Consultas (INEC).  AURELIA NAVARRO
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Por ahora los conductores 
no han logrado identificar 
si se trata de una o varias 
bandas las que asaltan 

estas rutas de transporte, 
pero además, explicó que 
los atracos se hacen sin 
distinción, es decir, los 
cometen tanto a unidades 
de combi como microbuses.
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Se registran 6 asaltos diarios al transporte público

“VA POR MÉXICO” NO 
DEDICARÁ TIEMPO A LA 
REFORMA ELECTORAL
Los tres presidentes nacionales del PRI, 
Alejandro Moreno, PAN Marko Cortes, y 
PRD Jesús Zambrano, advirtieron que no 
habrá periodo extraordinario para discu-
tir la Reforma Electoral en el Congreso 
de la Unión, como quiere Morena y sus 
partidos aliados, para resolver temas 
que solo a ellos les interesa manejar 
como un distractor en el país.

En rueda de prensa que replicaron 
los partidos locales, la alianza Va Por 
México, dejó claro que están trabajan-
do una contrapropuesta de reforma, 
pero se darán el tiempo necesario para 
presentarlo ya que no hay prisa porque 
la Reforma Electoral original sea discu-
tida en la Cámara de Diputados, y que 

de mantener a López Obrador frente 
del poder federal.

Aclararon que cada uno de los tres 
partidos está formulando su contrapro-
puesta, en la que incluyen hasta una 
decena de aspectos a garantizar, como:

 1. Impulsar la segunda vuelta electo-
ral para presidente de la República. 
2. Eliminar la sobre representación 
que actualmente se tiene en la Cámara 
de Diputados.
3. Tener elecciones primarias consti-
tucionales organizadas por el INE el 
mismo día para todos los partidos.
4. Prohibición total con sanciones 
graves a quienes usen electoralmente 
los programas sociales o amenacen 
a la gente con quitárselos.
5. Nulidad electoral en caso de que 
participe la delincuencia organizada.
6. Regulación de las conferencias 
mañaneras en tiempos electorales.
Persecución política de odio, denun-

ciada ante organismos internacionales
De la persecución que Morena ha 

emprendido en contra de diputados de 
la oposición que rechazaron la Reforma 
Eléctrica advirtieron como alianza que 
de ser necesario recurrieran a instan-
cias internacionales para poner un alto 
a esas conductas de difamación.  

Invitaron a académicos, ambientalis-
tas, diputadas y diputados, sociedad civil a 
recurrir a los tres partidos en caso de ser 
sujetos de linchamientos públicos por parte 
de Morena, para actuar en consecuencia.

2023 DEFENDERÁN AL INE
Dijeron que en abril del 2023 se elegirán 
a cuatro consejeros del INE, ejercicio del 

para que sean elegidos en favor de la de-
mocracia y sin doblegarse ante el poder. 

“Mientras la sociedad civil felicita a 
todos los patriotas al decir no a la Ley 
Bartlett, los morenistas los acusaban de 
vender patria. El presidente de México le 
da una paliza a las mujeres cuando les 
quita el fondo de ayuda a la violencia, 
cuando usa a la gente amenazando a los 
mexicanos para quitarles los programas 
sociales si no salen a votar en su revoca-
ción de mandato”, citó.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 

la terna de la que se elegirá al nuevo ti-
tular de la Auditoría Superior del Estado 
(ASE) habrá piso parejo, sin descuidar el 
ser objetivos, transparentes y críticos.

Sostuvo que los grupos técnicos son los 
encargados de hacer la revisión de cada uno 

-

mujeres, Amanda Gómez Nava secretaria 
de la Función Pública (SFP) de Puebla, Olga 

Como varones, Pablo Herrera Romero, 
Rafael Cepeda Morales, Cesar Alfonso Neri 
Ávila, German Reyna y Herrero, Álvaro 
Sánchez Jiménez, Miguel Simón Lozano 
García y Salvador Sánchez Ruanova.

“Con mucha puntualidad veremos 
cuáles son las mejores tesis que se pue-

con mucha capacidad, se hará una gran 
valoración desde la Junta de Gobierno y 
del Pleno donde se decidirá al titular”.   

El coordinador de los diputados de 

Morena, aclaró que en este proceso de 
selección “nadie tiene ventaja” y reiteró 
que la LXI Legislatura aplicará piso parejo 
para los diez aspirantes, en especial, al 
tratarse de un tema tan importante como 
ser el nuevo titular de la ASE.

Para el 11 y 12 de mayo, el Congreso 
local realizará las comparecencias para de 

-
pués para el 13 de mayo ponerlo a consi-
deración del Pleno y votar si será hombre 
o mujer el nuevo auditor en el estado de 
Puebla.   AURELIA NAVARRO

El vicepresidente nacional de 
la Confederación Nacional de 
Transportistas de México (CONATRAM), 
Benjamín González Loyola dio a conocer 
que al sur de la capital es donde a diario 
se están registrando entre tres y seis 
asaltos al transporte público.

Admitió que por ahora los conducto-

de una o varias bandas las que asaltan 
estas rutas de transporte, pero además, 
explicó que los atracos se hacen sin 

distinción, es decir, los cometen tanto 
a unidades de combi como microbuses.

González Loyola precisó que hasta 
ahora, los asaltos se han mantenido 
bajo ese estatus, ya que los delincuen-
tes solo abordan las rutas para quitar a 
los pasajeros y conductores sus perte-
nencias, así como el dinero que llevan 
en sus bolsas y como parte de la cuenta 
del día, pero sin lesionarlos con golpes 
o armas.

Por separado, la diputada local por el 

PAN, Lupita Leal, lamentó que a la fecha 
el transporte público no logre llenar las 
expectativas de los pasajeros, no solo 
en materia de seguridad, sino del servi-
cio que presta con sus unidades.         

Esto pese a que más del 50 por 
ciento de los poblanos hacen uso dia-
rio de este medio de transporte, para 
moverse de sus viviendas a lugares de 
trabajo, que, para el caso del sur de la 
capital, se habla de lugares como Los 
Héroes, Valsequillo, San Francisco y San 
Francisco Totimehuacán, entre otras.   
     AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue.- Luego de triunfar en el 
Centro Cultural “Los Pinos”, en la Ciudad 
de México, la inigualable experiencia 
sonora del concierto NIMAN AXKAN 
(Ahora mismo) llega al Teatro de la 
Ciudad este miércoles 4 de mayo para 
enriquecer la escena musical de Puebla 
con propuestas en lenguas indígenas de 
blues, jazz, death metal y hip hop, entre 
otros ritmos urbanos.

Se trata de un concierto-homenaje 
para las voces originarias –y sus intér-
pretes— del náhuatl, mixe, maya, mixte-
co, tzeltal y zapoteco, que además será 
grabado en vivo en formato de disco des-
cargable para compartir ante la UNESCO 
y el mundo, como parte del Decenio de 
las Lenguas Indígenas 2022-2032, deta-
lló en rueda de prensa Fabián Valdivia 
Pérez, Director del Instituto Municipal de 
Arte y Cultura de Puebla, luego de pre-
cisar que la cita será a las 19:30 horas 
y que el acceso será gratuito para todas 
las personas interesadas.

Esta muestra sinfónica musical es re-
sultado de un esfuerzo conjunto entre 
el Gobierno de la Ciudad de Puebla, el 
Instituto Nacional de Lenguas Indígenas 
(INALI), The American Research 
Network (ARENET) y el Ayuntamiento 

de Huejotzingo, por lo que Edgar Aguilar 
Teyssier, Director de Cultura y Turismo 
de este Municipio hermano, destacó 
la importancia de abrir escenarios que 
permitan preservar, compartir y revita-
lizar el patrimonio vivo que representan 
las lenguas originarias de México.

NIMAN AXKAN Se presentará  a car-
go del director Felipe Pérez Santiago 
“Vórtice Ensamble” acompañado 
de interpretaciones de artistas úni-
cos como lo son Sótera Cruz, Victoria 
Amaro, Benjamín Kumantuk, Kujipy, 
Xipe Totec, Sak Tzevul, así como de 

la Banda Sinfónica Infantil y Juvenil 
de Huejotzingo, dirigida por Israel 
Crisóstomo Ávila.

La presentación de este evento con-
tó con la asistencia virtual de Greta de 
León, Directora Ejecutiva de ARENET.

            REDACCIÓN 
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PUEDEN RESPIRAR 
POR LA BOCA, por las 
agallas y por la piel. Y, en 
términos biológicos, los 
ajolotes pueden recrecer 
sus tejidos.

EN OCTUBRE DE 2021 COMENZÓ A CIRCULAR 
en México un curioso billete de 50 pesos 

en el que aparecen el ajolote mexicano y los hu-
medales y chinampas de Xochimilco. El ajolote, 
de presencia tierna y cariñosa, rápidamente se 
convirtió en objeto de culto y las personas se vol-
caron a coleccionar el billete protagonizado por 
esta especie en peligro de extinción.

Los primero d'as de abril, este papel moneda 
obtuvo el Premio al Billete de Banco del Año 2021, 
otorgado por la Sociedad Internacional de Billetes 
de Banco. Para diseñarlo, el Banco de México con-
sultó a personas expertas en el sistema lacustre de 
Xochimilco, Ciudad de México. Entre estas estuvo 
el Dr. Luis Zambrano González, especialista en 
ecología de las comunidades acuáticas.

Explica el doctor Zambrano que el mérito de 
este trabajo es que fue colaborativo. El Banco de 
México le consultó detalles de la especie, las chi-
nampas y el ecosistema. “Estábamos muy conten-
tos de que saliera un billete con el ajolote”, señala 
en entrevista con Newsweek en Español desde el 
Laboratorio de Restauración Ecológica del Ajo-
lote, en el Instituto de Biología de la UNAM. Sin 
embargo, pese a la urgencia de salvar 
a la especie, el billete no ha logrado el 
accionar de la población para la con-
servación y restauración del hábitat 
del ajolote en Xochimilco.

POR 

VERÓNICA SANTAMARÍA

 @VeroSantamariaC 
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El axolotl o axolote 
—que en náhuatl 

“monstruo 
de agua”— está al 

CONTINURÁ...
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El ajolote es mexicano
de su hábitat
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Huaquechula prepara fiesta por la 
Santa Cruz, espera a 30 mil visitantes

La diputada local Azucena 
Rosas dijo que participarán 
34 mayordomías, habrá 
una procesión conformada 
por 17 hermandades con 
danzas, flores y bandas de 
vient

Puebla, Pue. Mañana 3 de mayo en el 
municipio de Huaquechula se retoma 
una de las celebraciones más grandes 
considerada como única a nivel mun-
dial, el Día de la Santa Cruz, festejó en 
el que se estiman hasta 30 mil visitan-
tes como turismo activo.

La diputada local Azucena Rosas 

Tapia junto con el director de Turismo de 
Huaquechula, Silverio Reyes Sarmiento, 

contempla la participación de 34 mayor-
domías, pero además habrá una proce-
sión conformada por 17 hermandades 

La celebración iniciará a las 6 de la ma-
drugada para terminar a las 20:00 horas.

Resaltó que a partir de que el pro-
pio Congreso local decretó 6 de agosto 
de 1995, como patrimonio cultural del 
estado de Puebla, compromete a los 
mixtecos a realizar esta festividad que 
logra reunir a los lugareños y visitantes 
en esta celebración.

Silverio Reyes detalló que, a diferen-
cia de los festejos de todos santos, esta 

es una celebración que en Huaquechula 

comunidad, que en el histórico se ha re-
gistrado una creciente en la presencia 
de visitantes turísticos.

Destacó “ahora estamos con la mo-
neda al aire para ver cómo se empiezan 
a retomar cada una de las actividades 
culturales en la comunidad, donde des-
de hace más de 200 años se tiene una 
cultura propia de la comunidad, donde 
participan los mayordomos”.

Por su parte, la legisladora por el 
PRI, Isabel Merlo Talavera destacó que 
en esta celebración se ha corroborado 
que habrá todas las medidas sanitarias 
para evitar contagios de Covid-19, y eso 

madrugada al tocar casa por casa para 
invitar a desayunar a las familias en sus 
domicilios.

Es importante mencionar, que dicha 
festividad dio comienzo 9 días antes de 
la celebración del 3 de mayo, es decir, 
el día 25 de abril donde grupos de per-
sonas encargadas de la cruz de cada 
esquina organizan los festejos constru-
yendo una capilla provisional en alguna 
casa cercana a la Arista.

Donde después es colocada la cruz 
de madera para hacerle el novenario 
(rezos) en la noche, pero al término de 
cada rezo la hermandad ofrece de ma-
nera voluntaria a todos los asistentes un 
vaso con agua fresca o nieve. 

     AURELIA NAVARRO

ATLIXCO YA SE PREPARA 
PARA LA VENTA DE ROSAS

Los vendedores estiman que 
compradores de otros estados 
de la República comiencen a 
llegar a esta zona desde el 8 
de mayo

Puebla, Pue. Productores de Rosa en 
Atlixco ya se preparan para la venta 
más fuerte de todo el año, el 10 de 
mayo.

Comerciantes ubicados en la zona 
de Santa Rita, esperan que los que 
aún son botones abran en los próxi-
mos días pero esto dependerá del 
clima, estiman los vendedores que 
compradores de otros estados de la 
República comiencen a llegar a esta 
zona desde el 8 de mayo.

 PAOLA AROCHE

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte 

en todo momento
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El hobre fue despojado del 
dinero con el que realizaría la 
compra

Un hombre  termino con un disparo en 
la espalda, tras haber acudido a Santa 
María Moyotzingo, para realizar la com-
pra de un auto.

Pese a las alertas y las muertes que se 
han registrado en esta comunidad, los de-
lincuentes que operan en las redes sociales 

siguen captando a más víctimas que creen en 
la compra de autos a supuestos bajos precios.

El nuevo asalto ocurrió a la altura del 
acceso a la comunidad pertenecuente al 
municipio de San Martín Texmelucan, dón-
de sujetos armados, interceptaron al com-
prador que viajaba a bordo de un vehículo 
Audi color blanco y placas de la Ciudad de 
México en el puente que cruza por la auto-
pista México Puebla. 

Antes de ser herido, este hombre fue 

despojado del dinero con el que realizaría 
la compra de la unidad.

Fue tras haber lesionado y robado el 
dinero que los amantes de lo ajeno se die-
ron a la fuga. El herido, solicito el apoyo 
de la policía y los cuerpos de emergencia, 
arribando paramedicos a bordo de la ambu-
lancia donada  por Pemex y lo trasladaron 
al Hospital Integral. El afectado tambien 
habrá de presentar la denuncia correspon-
diente.  CAROLINA GALINDO

Atado de pies y manos 
arrojan cadáver en la 
autopista México Puebla
Este lunes fue localizado un cadáver de 
un hombre atado de pies y manos y que 
recibió al menos dos  disparos de arma de 
fuego, los hechos ocurrieron en la zona 
de Santa Rita Tlahuapan.

De los primeros reportes se sabe que 
el occiso que vestía pantalón de mezcli-
lla azul, camisa blanca, presentaba dos 
impactos de arma de fuego, además de 
múltiples lesione en el pecho y orejas pro-
ducidas por arma blanca.

Campesinos quiénes caminaban a la 
altura del kilómetro 67 de la autopista 
México Puebla, fueron quiénes alertaron 
a las autoridades de la presencia de lo 
que parecía ser un cuerpo humano.

Elementos de la policía municipal de 
Santa Rita Tlahuapan, arribaron a la zona 

hallazgo. Luego de acordonar el lugar, se 

quien efectuó las diligencias del levanta-
miento del cadáver.

Por lo anterior las autoridades iniciaron 

 CAROLINA GALINDO
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La audiencia de imputación en contra 
de los 10 exfuncionarios señalados 
como responsables del colapso de 

un tramo de la Línea 12 del Metro capita-
lino volvió a diferirse este lunes. La nueva 

Tras el diferimiento, el exdirector del 
Proyecto Metro, Enrique Horcasitas, de-
claró ante periodistas: “Cuantas veces me 
requieran, aquí estaré”. Horcasitas habló 
ante la prensa acompañado de su aboga-
do, Gabriel Regino, quien también repre-
senta a otros acusados.

Por separado, el abogado de las vícti-
mas del desplome, Cristopher Estupiñan, 

de los señalados no acudió, Juan Antonio 
Giral y Mazón, por problemas de salud.

-
ferimiento y consideró que en este caso 

-

-
neral, Ernestina Godoy.

Por la mañana, antes de la audiencia 
citada para este lunes, Gabriel Regino, 
abogado de los 10 exfuncionarios seña-
lados, informó que sus clientes solicita-
rían que los funcionarios que estuvieron 
a cargo de la “Línea Dorada“, desde que 
se entregó en 2012, acudan a declarar y 
expliquen por qué, si supieron que hubo 
sobrecarga en la vía, no hicieron nada 
para evitar una tragedia.

-
do por el exdirector del Proyecto Metro, 
Enrique Horcasitas, el litigante acusó 
que las autoridades están dando un tra-

Florencia Serranía, no ha sido citada a 
declarar.

“¿Dónde está Florencia Serranía? 

Metro, y a pesar de que ella tuvo conoci-
miento de las fallas en la sobrecarga de 
la vía, y que tenía conocimiento de la fal-
ta de mantenimiento, no se le ha tocado 
ni con el pétalo de una rosa (…) no ha 
sido citada a declarar y nosotros vamos a 
exigir que se le cite a declarar. ¿Cómo es 
posible que en la capital del país, donde 

del Metro no haya sido citada a declarar? 
Eso es inconcebible”, reclamó.

“Supieron en 2019 que por falta de 
mantenimiento había problemas estructu-
rales y no hicieron nada; entonces, vamos 
a decir: ¿dónde están los responsables?”, 
agregó.

Regino señaló que los problemas de 
la “Línea Dorada” fueron resultado de la 
falta de mantenimiento durante las admi-
nistraciones de Miguel Ángel Mancera y la 
actual, a cargo de Sheinbaum.

“La defensa no somos los únicos que 
decimos que fue la parte de manteni-
miento, lo dice Grupo Carso, y dos, lo 

que fue la empresa que contrató el go-
bierno local”.

“(Serranía) y todos los responsables 

Defensa de exfuncionarios pide 
que gobiernos de Mancera y 

Sheinbaum declaren por L-12; 
audiencia se difiere al 6 de junio

DALILA SARABIA
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de la operación de la Línea 12 desde su puesta 
en marcha, desde la administración de Mancera 
hasta la actual, (deben declarar)”, insistió el abo-
gado.

“Estamos aquí para dar la cara (…) tene-

Horcasitas, exdirector del Proyecto Metro, llega a 
la audiencia por el colapso de la Líneas 12.

Negarse a que esos funcionarios y exfuncio-
narios se presenten, agregó, sería motivo de que 

estarían violando el derecho a la justicia.
En una breve declaración antes de entrar al 

autoridades que llevan el caso.
“Siempre dijimos que estamos aquí para dar la 

cara, que nos pusimos a disposición de las auto-

sostuvo.
Minutos más tarde, Cristopher Estupiñan, re-

en que en esta ocasión la audiencia inicial llegaría 
a su conclusión y hubiera imputación en contra 
de los 10 exfuncionarios.

Descartó, de momento, que de lograrse la im-
putación se pudiera pedir prisión preventiva.

“A pesar de que esta es la tercera audiencia, 
en las dos primeras no ha habido todavía la for-
mulación de imputación; entonces, no se ha he-
cho ninguna narrativa de cuáles son los grados 
de participación de las 10 personas que van a ser, 
el día de hoy, sujetas a audiencia”, dijo el jurista.

GABRIEL REGINO, ABOGADO 
DE LOS 10 EXFUNCIONARIOS 
SEÑALADOS POR EL COLAPSO 
DE LA LÍNEA 12, ACUSÓ QUE LAS 
AUTORIDADES ESTÁN DANDO 
UN TRATAMIENTO SELECTIVO 
DE LA JUSTICIA. “¿DÓNDE 
ESTÁ FLORENCIA SERRANÍA?”, 
CUESTIONÓ.




